
Внедряются новые 
подходы, организо-
вываются различные 
мероприятия, рассчи-
танные на то, чтобы 
выпускники смогли вы-
брать для поступления 
лучшее из лучших об-

принял участие в Днях 
профессий в профес-
сиональной отрасли 
«Здравоохранение» в 
МБОУ «Межшкольный 
учебный комбинат № 3». 

А 8 февраля – в яр-
марке учебных рабочих 
мест «Абитуриент - 2013» 
в поселке Козулька. На 
эту ярмарку съехались 
220 выпускников школ 
Козульского района. 

Мероприятие состояло 
из двух этапов: презента-

ции и работы 
площадок об-
разователь-
ных учрежде-
ний. 

Школьники 
района смог-
ли задать 
интересую -
щие вопросы 
представите-
лям учебных 
з авед ен и й , 
взять с со-
бой печатные 
профориен-
т а ц и о н н ы е 
мaтериалы, а 

также получить индивиду-
альные консультации.

9 февраля в ТРЦ 
«Планета» состоялся 
День абитуриента, орга-
низованный медиахол-
дингом «Комсомольская 
правда» и Министерством 
образования и науки 
Красноярского края. 

В течение несколь-
ких часов в центральном 
атриуме ТРЦ «Планета» 
представители учебных 
учреждений консультиро-
вали будущих абитуриен-
тов и их родителей о пра-
вилах приема в высшие 
учебные заведения, кол-
леджи и техникумы в этом 
году, о вступительных эк-
заменах, о сроках подачи 
документов и условиях 
обучения на бюджетной и 
коммерческой основе. 

Нет сомнения в том, 
что посещение подобных 
мероприятий позволит 
старшеклассникам не 
только получить массу по-
лезной информации, но и 
определиться с выбором 
будущей профессии.

Недавно в рамках проходившего в 
Красноярске Х Экономического форума 
прошел «круглый стол», посвященный во-
просам здравоохранения. Тема дискуссии: 
«Путь к эффективному здравоохранению – 
мотивировать или заставлять».

Участниками мероприятия стали: замести-
тель министра здравоохранения РФ Андрей 
Юрин, руководитель Федерального фонда обя-
зательного медицинского страхования Наталья 
Стадченко, директор лечебно-реабилитаци-
онного центра Константин Лядов, министр 
здравоохранения Красноярского края Вадим 
Янин, министр здравоохранения Республики 
Татарстан Айрат Фаррахов и другие. 

Модераторами дискуссии стали 
Председатель ученого Совета Центрального 
научно-исследовательского института орга-
низации и информатизации здравоохранения 
Министерства здравоохранения РФ Владимир 
Стародубов и заведующий лабораторией бюд-
жетного федерализма Института экономиче-
ской политики им. Гайдара Владимир Назаров.

К участию в разговоре были приглашены 
представители медицинского сообщества, ор-
ганизаторы здравоохранения, а также участ-
ники-эксперты в области экономики и управле-
ния. Открывая дискуссию, Владимир Назаров 
подчеркнул, что сегодня все государства зани-
маются вопросами эффективности оказания 
медицинской помощи, везде существуют свои 
модели, и необходимо говорить о тех моделях, 
которые применимы в нашей стране. 

В России сейчас существует некая «развил-
ка» между государственными обязательствами 
и экономическими интересами. 

По мнению руководителя федерального 
Фонда ОМС Натальи Стадченко, «чтобы ме-
дицина могла быть качественной и доступной, 
она должна быть конкурентной. На сегодня для 
этого сформированы все условия, и учрежде-
ния любой формы собственности могут рабо-
тать в системе обязательного медицинского 
страхования». 

Наталья Стадченко сказала о росте числа 
частных медучреждений, которые сегодня ра-
ботают в рамках Программы госгарантий, но 
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БЕЗ НАШИХ – НЕЛЬЗЯ…

ОБСУДИЛИ
ЗА СТОЛОМ

РАБОТА ИДЕТ ПО ВСЕМУ КРАЮ

ПОБЕДА В КОНКУРСЕ

С 14 по 17 февраля в Москве прошел XVI 
Съезд педиатров России «Актуальные про-
блемы педиатрии», а также – I Всероссийская 
конференция «Неотложная детская хирургия 
и травматология», II Евразийский форум по 
редким болезням и II Форум детских медицин-
ских сестер.

Съезд был посвящен 
250-летию создания го-
сударственной системы 
охраны здоровья детей в 
России. 

Церемония торже-
ственного открытия про-
ходила в Зале Церковных 
Соборов Храма Христа 
Спасителя. 

С приветственным 
словом перед делега-
тами съезда выступили  
В. И. Скворцова - ми-
нистр здравоохране-

Аспирант кафедры биохимии с курсами меди-
цинской, фармацевтической и токсикологической 
химии нашего университета Галина Сергеевна 
Замай стала победителем конкурса на получение 
стипендии Президента РФ молодым ученым и аспи-
рантам с проектом "Разработка метода терапии рака 

В рамках Х Экономического форума 
прошел «круглый стол», посвященный 

вопросам здравоохранения.

Профориентационная работа в нашем уни-
верситете – в самом разгаре. Пока школьни-
ки определяются с выбором своего будущего 
жизненного пути, а вместе с тем и с выбором 
ЕГЭ, которое они будут сдавать, мы внима-
тельно отслеживаем последние тенденции и 
предпочтения в их выборе.

ния РФ, член-корр. РАМН,  
Г. Г. Онищенко - главный 
санитарный врач РФ, Е. Н. 
Байбарина – директор де-
партамента медицинской 
помощи детям и службы 
родовспоможения МЗ РФ, а 
также профессора из США 
С. Плоткин и М. Дзике. 

Торжественное откры-
тие съезда проводил А. А. 
Баранов –академик РАН и 
РАМН.

В докладах было под-
черкнуто, что произошла 

стабилизация заболевае-
мости детей первого года 
жизни, стабилизация уров-
ня детской инвалидности: 
общей на уровне 190-195 
на 10000 детей в возрасте 
до 17 лет, первичной – 24 
на 10000 детей; снижение 
младенческой смертности, 
ее уровень стал практиче-
ски соответствовать евро-
пейским показателям. 

За последние 10 лет он 
снизился более чем в два 
раза и достиг уровня 7,5 
на 1000 живорожденных 
детей. 

В работе съезда педи-
атров России активное 
участие приняли и сотруд-
ники нашего университе-
та. Ректор КрасГМУ, проф.  
И. П. Артюхов являлся 

членом научного комите-
та съезда, а с докладами 
на нем выступили В. Н. 
Панфилова – д.м.н., проф., 
Н. А. Шнайдер – д.м.н., 
проф., М. Ю. Галактионова 
– д.м.н., проф., Е. И. Прахин 
– д.м.н., проф.. и другие.

Наши студенты , клини-
ческие интерны и ордина-
торы, также активно уча-
ствовали в конференции 
молодых ученых, а их ра-
боты опубликованы в сбор-
нике научных трудов. 

В течение четырех дней 
обсуждались актуальные 
проблемы педиатрии и пе-
диатрического образова-
ния, что будет способство-
вать повышению качества 
подготовки детских специ-
алистов.

легкого человека с помощью аптамеров".
Коллектив кафедры поздравляет Г. С. Замай с заслу-

женной победой и желает ей новых научных успехов!
К этому, разумеется, присоединяется и весь коллек-

тив университета. 
Ваши победы – это и наши успехи.

разовательных учрежде-
ний города и края. 

Поэтому наш универси-
тет традиционно участву-
ет во всех профориента-
ционных мероприятиях.

Так, например, 7 
февраля университет 

(Окончание на 4-й стр.)
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Отметим, что День 
открытых дверей в го-
родской клинической 
больнице проводится не 
впервые, и это уже ста-
ло доброй традицией. А 
потому наш университет 
охотно принял участие в 
этом профориентацион-
ном мероприятии. 

Также во встрече 
участвовали Сибирский 
государственный ме-
дицинский университет  

Более 400 выпускни-
ков нашего универси-
тета приняли участие в 
ярмарке вакансий, дав-
но уже ставшей тради-
ционной.

На этот раз в меро-
приятии приняли уча-
стие свыше 400 сту-
дентов-выпускников, а 
также представители 
Министерства здравоох-
ранения Красноярского 
края, Республики 
Хакасия, управления 
здравоохранения города 
Красноярска и руководи-
тели медицинских орга-
низаций Красноярска и 
Красноярского края. 

Гостей приветствовал 
ректор КрасГМУ, про-
фессор И. П. Артюхов.

Он отметил, что яр-
марка вакансий для вы-
пускников медунивер-
ситета проходит у нас 
с 2007 года, и проходит 

два раза в год. По сути 
дела, это реальная воз-
можность будущим мо-
лодым специалистам 
найти свое рабочее ме-
сто, определиться со 
специальностью, полу-
чить ответы на все инте-
ресующие вопросы.

В своем выступле-
нии перед будущи-
ми выпускниками ми-
нистр здравоохранения 
Красноярского края 

ДЕНЬ ЗА ДНЕМ

…ИЛИ ТОЛЬКО РАБОТЫ?

ВЫБОР СВОЕЙ СУДЬБЫ…
В субботний день 15 декабря теперь уже 

минувшего года на базе Железногорского 
ФГБУЗ «Клиническая больница № 51 ФМБА 
России» состоялась встреча старшеклассни-
ков общеобразовательных школ и их родите-
лей с представителями медицинских образо-
вательных учреждений. 

(г. Томск) и Красноярский 
медицинский техникум.

Несмотря на сорокагра-
дусный мороз, в санатории, 
где проходила встреча, со-
бралось много заинтересо-
ванных школьников из раз-
ных школ Железногорска. 
Данное мероприятие было 
организовано специально 
для тех ребят, которые уже 
определились с выбором 
будущей профессии, и ос-
новной задачей встречи 

явилось определиться вы-
пускникам с конкретным ме-
дицинским образователь-
ным учреждением.

Открыл встречу привет-
ственным словом главный 
врач клинической больницы 
№ 51 Александр Иванович 
Ломакин, который расска-
зал учащимся и их родите-
лям о профессии медицин-
ских работников, о работе и 
перспективах трудоустрой-
ства в КБ № 51. 

Затем представители 
учебных заведений расска-
зали им о правилах посту-
пления в их учебное заве-
дение, о его истории, о тех 
или иных преимуществах 
обучения.

После окончания встре-

29 - 31 января в санатории «Сосновый бор» по-
селка Васильево Республики Татарстан прошла 3-я 
Всероссийская студенческая фармацевтическая 
олимпиада, организаторами которой являются: 
Дмитриев Виктор Александрович (генеральный ди-
ректор Ассоциации российских фармацевтических 
производителей, председатель организационного 
комитета), Фаттахов Энгель Навапович (министр 
образования и науки Республики Татарстан, заме-
ститель председателя организационного комитета), 
Фаррахов Айрат Закиевич (министр здравоохране-
ния Республики Татарстан,  заместитель председа-
теля организационного комитета). В качестве пар-
тнеров олимпиады выступили фармацевтические 
компании: «Р-Фарм», «SCHOTT», «Takeda», «STADA», 
«Герофарм» и другие. 

В олимпиаде приняли участие 27 команд из России, 
команда Витебского государственного ордена Дружбы 
народов медицинского университета, а также сборные 
Республики Украины и Казахстана.

В олимпиаде приняла участие и команда нашего уни-
верситета: студенты фармацевтического факультета 
Юлия Виталева, Анна Дяденова, Дмитрий Журавлев, 
Сергей Стороженко и Юрий Сысоев.

В рамках олимпиады всем командам-участникам 
предлагались одинаковые задания, состоящие из трех 
частей различного уровня сложности. Максимальное ко-
личество баллов, которое можно было получить,  решив 
предложенные задания, составляло 100 баллов. 

Также были проведены дополнительные конкурсные 
задания, подготовленные персонально фармацевтиче-
скими компаниями «Р-Фарм» и «SCHOTT», а также вик-
торина по GMP, организованная представителями компа-
нии «STADA». 

В итоге по сумме баллов первое место заняла коман-
да из Санкт-Петербурга (Санкт-Петербургская государ-
ственная химико-фармацевтическая академия), второе 
место – у команды из Перми (Пермская государственная 
фармацевтичеcкая академия), на третьем месте – ко-
манда из Москвы (Первый Московский государственный 
университет им. Д. И. Менделеева). 

Тем не менее свой характер показали и наши. Участник 
команды Красноярского государственного медицинского 
университета им. профессора В. Ф. Войно-Ясенецкого 
Дмитрий Журавлев занял первое место в конкурсе, кото-
рый проводила фармацевтическая компания «Р-Фарм», 
и выиграл ноутбук. 

В целом олимпиада прошла на приятной дружеской 
ноте. Она открыла перед участниками команд новые воз-
можности и перспективы карьерного роста в выбранной 
профессии, а также помогла обрести новых друзей по 
всей России. 

Анна Дядёнова,
студентка 502-й группы 

фармацевтического факультета.

чи многие старшеклассники 
остались, чтобы получить 
индивидуальные консульта-
ции, взять с собой печатные 
профориентационные мате-
риалы. 

Несомненно, что школь-
ники в ходе прошедшей 
встречи открыли для себя 
много нового и получили от-
веты на все интересующие 
вопросы. А многие из них 
заинтересовались возмож-
ностью пройти обучение на 
подготовительных курсах в 
нашем университете. 

Елена ТАПТЫГИНА, 
декан факультета 

довузовского и 
непрерывного  

профессионального 
образования.

В. Н. Янин подчеркнул: 
«Надеюсь на то, что при-
звание, с которым вы по-
ступали в медицинский вуз, 

не растеряно за годы уче-
бы, ведь без желания по-
могать людям нет смысла 
идти в эту профессию. Мы 
ждем вас везде – на селе, 
на севере, в Норильске, в 
Красноярске, вы нужны во 
всех территориях».

Свою республику и име-
ющиеся в ней вакансии 
для будущих специалистов 
представил министр здра-
воохранения Республики 
Хакасия В. Г. Титов. 

Затем о работе город-
ских учреждений и востре-
бованных специальностях 
рассказали представите-
ли городского управления 
здравоохранения. 

После официальной 
части студенты могли не-
посредственно пообщать-
ся с главными врачами и 
представителями медицин-
ских организаций районов 
Красноярского края.

В заключение хочется 
сказать, что традиционное 
мероприятие для будущих 
выпускников — это дей-
ствительно реальное под-
спорье при выборе буду-

щего места работы. Только 
по итогам минувшего года 
договоры на дальнейшее 
трудоустройство в муници-
пальные учреждения здра-
воохранения Красноярского 
края, а также Республик 
Тува и Хакасия заключили 
270 человек, из них 216 до-
говоров – это краевые и го-
родские учреждения края. 
Значительная часть вы-
пускников готова работать 
по наиболее востребован-
ным специальностям – те-
рапия, педиатрия, акушер-
ство и гинекология.  

Анна АСТАФЬЕВА.
Фото автора.

ХОТЯ КАЗАНЬ 
И НЕ 

ПОКОРИЛАСЬ…



заметны – жадность, жестокость  и 
ярость в отстаивани и своих денег, по-
дозрительность 
друг к другу.

В продол-
жени е изучения 
экономичес кого 
поведения обе-
зьянам вручили 
«деньги»  в виде 
серебряных  дис-
ков с отверсти-
ем  в середине. 
Через несколько 
недель капу-
цины усвоили, 
что за эти мо-
нетки можно 
получать пищу. 
Э к с п е р и м е н -

чтение с листа и ему подоб-
ное…

Особо хочется подчер-
кнуть актуальность тем до-
кладов, которые выносятся 
на обсуждение. В них ак-
центируется внимание на 
необходимости повыше-
ния в современном отече-
ственном здравоохранении 
роли медицинской сестры, 
внедрения новых сестрин-
ских технологий по уходу 
за больными, изучаются 
вопросы реабилитации раз-
личных заболеваний. 

Научная работа со сту-
дентами ведётся по основ-
ным направлениям разви-
тия отраслевой программы 
сестринского дела в РФ, 
основными целями которой 
являются формирование 
условий для повышения 
эффективности и усиления 

роли сестринского персона-
ла в оказании медико-сани-
тарной и медико-социаль-
ной помощи населению.

Учитывая многопро-
фильность кафедры, ра-
бота по СНО ведётся по 
различным клиническим 
направлениям: 

• организация медицин-
ской (комплексной) реаби-
литации больных различно-
го профиля (терапевтиче-
ского, хирургического т. д.);

• организация и проведе-
ние сестринского процесса 
со взрослыми и детьми;

• организация медико - 
социальной помощи пожи-
лым пациентам;

• организация «Школ 
здоровья» для пациентов 
АГ, сахарным диабетом и 
др.;

• профилактическая ме-
дицина, здоровый образ 
жизни, роль менеджера в 
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ЮБИЛЕИ

ЭТО 
ЛЮБОПЫТНО!

УЧИТЬСЯ. ИССЛЕДОВАТЬ. НАХОДИТЬ…

ВСЕ КАК У ЛЮДЕЙ…

Кого сегодня нужно убеждать в том, на-
сколько важна для студентов научная работа? 
Вот почему для интенсификации учебно-вос-
питательного процесса и повышения его эф-
фективности, а также качества большая роль 
отводится хорошо организованной системе 
научно-исследовательских работ студентов.

Научно-исследовательская работа студен-
тов (НИРС) определяется, как творческая по-
знавательная деятельность, задачей и резуль-
татом выполнения которой является выработ-
ка новых знаний о процессах в определённой 
области, желательно добываемых новыми 
методами. А основным видом НИРС является 
деятельность студенческого научного обще-
ства (СНО).

Студенческая научная 
секция «Медицинский 
уход и реабилитология» 
сотрудниками кафедры 
сестринского дела на-
шего университета была 
организована в 2003 году, 
и нынче она отмечает 
десятилетний юбилей. 
На момент открытия и 
по настоящее время ос-
новную часть СНО со-
ставляют студенты оч-
но-заочного обучения 
факультета ВМБШ, ранее 
ФВСО (ФЭиУЗ), так как в 
учебном плане для дан-
ной категории студентов 
отмечалось наибольшее 
количество учебных дис-
циплин, преподаваемых 
на кафедре СД.

Кроме того, студенты 
факультета ВМБШ вы-
полняют дипломные про-

Студенческой научной секции на кафедре сестринского дела и клинического 
ухода – «Медицинский уход и реабилитология» – 10 лет!

екты, что требует особого 
творческого подхода, повы-
шенной мотивации к заня-
тиям НИРС, способностям 
к анализу полученных дан-
ных, выполнению на высо-
ком уровне презентации и 
доклада. 

Но потом в работу на-
шего СНО стали посте-
пенно вовлекаться и сту-
денты ФФМО специаль-
ностей «Лечебное дело» 
и «Педиатрия». Так что с 
момента открытия секции 
и по настоящее время чис-
ленность студентов, зани-
мающихся наукой, значи-
тельно выросла, повысился 
уровень их подготовки, а 
каждое выступление моло-
дых исследователей сейчас 
сопровождается мульти-
медийным оформлением. 
Ушли в прошлое таблицы, 

формировании ЗОЖ;
• совершенствование 

оказания неотложной по-
мощи населению северных 
районов Красноярского 
края;

• основные направления 
развития сестринского дела 
в Красноярском крае.

За все эти годы на ка-
федре сестринского дела 
и клинического ухода под-
готовлено 123 дипломных 
проекта.

На текущий учебный 
год запланировано еще 
пять дипломных проектов. 
Проводя анализ, хочется 
отметить, что из года в год 
наблюдается рост каче-
ства выпускных квалифи-
кационных работ (ВКР). 
Последние два-три года 
часть студентов выполня-
ют заказные темы, согла-
совывая их с администра-
цией ЛПУ с последующим 
внедрением результатов в 
практическую деятельность 
с целью повышения эффек-
тивности их деятельности.

 Каждая дипломная ра-
бота заканчивается оформ-
лением предложений, ре-
комендаций, разработками 
памяток, буклетов, алгорит-
мов и т. д. 

В дальнейшем совмест-
но с научным руководите-
лем в ряде случаев осу-
ществляется публикация 
в виде тезисов, статей в 
сборниках научно-практи-
ческих конференций, от-
раслевых журналах. 

Так, за последние шесть 
лет опубликованы 25 на-
учных статей в сборниках 
НИР регионального, рос-
сийского, международного 
значения, в отраслевых 
журналах; оформлено 23 
акта внедрения. 

Обязательным условием 
для дипломника является 
участие в работе СНО ка-
федры «Медицинский уход 
и реабилитология» с после-
дующим выступлением на 
итоговой студенческой кон-
ференции, что рассматри-
вается как предзащита ВКР. 

В прошлом году все 
дипломники приняли уча-

стие в работе (выступали 
с докладами) учебно-прак-
тической конференции 
«Сестринское дело: управ-
ление, образование, про-
блемы и перспективы раз-
вития», посвящённой 70-ле-
тию КрасГМУ им. проф.  
В. Ф. Войно-Ясенецкого.

 Хочется отметить также, 
что многие студенты-ди-
пломники после окончания 
вуза повышают свой про-
фессиональный уровень, 
и полученные навыки в ра-
боте над ВКР успешно вне-
дряют в свою практическую 
деятельность.

В рамках НИРС актив-
но проводится интеграция 
с краевым базовым меди-
цинским колледжем им. 
В. М. Крутовского, фарма-
цевтическим колледжем 
КрасГМУ им. проф. В. Ф. 
Войно-Ясенецкого, краевым 
медицинским техникумом, 
краевым Центром повыше-
ния квалификации средних 
медицинских работников. 

Ежегодно на итоговой 
студенческой конференции 
выступают гости из других 
регионов.

На протяжении целого 
ряда лет проводилась ак-
тивная работа на кафедре 
по международному со-
трудничеству со студента-
ми из США (университет г. 
Дикинсон, штат Северная 
Дакота).

Ежегодно большую ор-
ганизационную работу про-
водят староста и секретарь 
СНО, как правило, это сту-
денты факультета ВМБШ 
(ВСО).

Пока в нашем университете 
решается проблема использо-
вания крупных животных для 
спасения утопающих, то есть 
лечения людей, американс кие 
этологи провели эксперимен т 
по введению «трудовых» отно-
шений в стае обезьян-шимпанзе. 

Они придумали в вольере «ра-
боту»  и «универса льный эквива-
лент » - деньги. Работа состояла в 
том, чтобы дергать рычаг с усили-
ем в 8 килограммов. Значительное 
усилие для некрупных шим-
панзе. Это для них настоящий 
малоприятн ый труд. За каждый 
качок рычага обезьяна получала 
ветку винограда. Как только шим-
панзе усвоили простое правило 
«работа = вознаграж дение», им 
тут же ввели промежуточ ный агент 

Нельзя не отметить 
и тот факт, что на 76-й 
итоговой студенческой 
научно -прак тическ ой 
конференции с между-
народным участием, по-
свящённой 90-летию со 
дня рождения профес-
сора Л. Л. Роднянского, 
в прошлом году, с до-
кладом «Формирование 
ЗОЖ в студенческой 
среде» (руководитель: 
зав. кафедрой, доцент 
Ж. Е. Турчина) первое 
место заняли студенты  
В. В. Леорда (207-я группа 
ФФМО, «Лечебное дело»), 
Е. Н. Кузикова (214-я груп-
па ФФМО, «Лечебное 
дело») и М. Б. Кацев (214-я 
группа ФФМО, «Лечебное 
дело»).

Таким образом, НИРС 
становится не только фор-
мой, средством и принци-
пом организации взаимо-
действия между исследо-
вателем – студентом и пе-
дагогом-координатором, 
но и мотивом этой дея-
тельности. Образование 
становится более продук-
тивным, так как в резуль-
тате получается реальный 
продукт в законченной и 
оформленной исследова-
тельской работе.

Жанна ТУРЧИНА, 
заведующая 

кафедрой СД и 
клинического ухода, 

к.м.н., доцент, 
куратор СНО.

– разноцветн ые пластмассо вые кру-
жочки. Вместо винограда шимпанзе 
стали получать жетоны разного «но-
минала ».

За белый жетон можно было ку-
пить у людей одну ветку винограда,  
за синий – две, за красный – стакан 
газировки. И так далее. Вскоре обе-
зьянье общество расслоилос ь. В нем 
возникли те же самые типы, что и в 
человеческ ом стаде. Появились тру-
доголик и и лодыри, бандиты и нако-
пители . Одна обезьяна умудрилась  
за 10 минут поднять рычаг 185 раз! 
Очень денег хотелось заработать . 

Кто-то из шимпанзе предпочита л 
не работать, а отнимать у других. Но 
главное, что отметили эксперимен-
таторы, у обезьян проявились  те чер-
ты характера,  которые ранее не были 

татор, который в молодости увлекал-
ся марксизмом , не стал проверять,  

правда ли труд 
п р е в р а щ а -
ет обезьяну в 
человека. Он 
просто раздал 
обезьянам эти 
монетки и нау-
чил использо-
вать их для по-
купки фруктов. 
Перед этим вы-
яснили, кто что 
любит, чтобы 
установить  для 
каждой из обе-
зьян свою шкалу 
предпочтен ий.
Сначала такса 

была единой –  за кислое яблоко и 
кисть сладкого винограда просили 
одинаковое  количество  монет. 

Естественн о, яблоки не 
пользовали сь успехом, а запасы ви-
нограда таяли. 

Но картина резко поменялась , ког-
да цена на яблоки вдвое снизилась. 
После довольно долгого замешатель-
ства обезьяны решали практическ и 
полностью потратить свои монеты 
на яблоки. И только изредка позво-
ляли себе полакомить ся виноградом . 
Типичное поведение людей в универ-
мага х во время распродаж .

В один из дней, когда все подо-
пытные  животные в общей клетке 
уже знали, что одни предметы сто-
ят дороже, а другие дешевле, одна 
из обезьян проникла в отсек, где 

хранилась коммунальн ая касса, 
и присвоила все монетки себе, 
отбиваясь от людей, пытавшихся  
отобрать у нее металличес кую 
добычу. Так обезьяны совершили 
первое «ограблен ие банка».

Прошло еще несколько дней, и 
капуцины открыли для себя фено-
мен проституци и. Молодой самец 
дал монетку самке. Ученые дума-
ли, влюбился и сделал подарок. Ан 
нет, «девочка» вступила за деньги 
с кавалером в половую связь, а 
затем пошла к окошку, за которым 
дежурили ученые, и купила у них 
несколько виноградин . 

Все остались довольны, 
особенно биологи, научившие  
зверей азам капиталист ической 
экономики.
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На конкурсе научных 
работ молодых ученых в 
рамках XVII Съезда педиа-
тров России "Актуальные 
проблемы педиатрии" вто-
рое место получила работа 
старшего преподавателя ка-
федры биохимии с курсами 

НОВОСТИ. ФАКТЫ. СОБЫТИЯ.(Окончание. Начало на 1-й стр.)

ОБСУДИЛИ
ЗА СТОЛОМ

НАШИ УЧЕНЫЕ – ЛУЧШИЕ! 

ОЛИМПИАДА  ЗОВЕТ!

СУРИКОВ, КОТОРОГО 
МЫ НЕ ЗНАЛИ…

отметила, что темпы роста пока недостаточны.
В ходе «круглого стола» обсуждались вопро-

сы формирования мотивации к сохранению 
собственного здоровья со стороны пациентов, 
кадровой политики, говорилось о том, что част-
ные инвесторы должны знать перспективы раз-
вития отрасли, и о регулировании в фармацев-
тике.

В своем выступлении министр здравоохра-
нения Красноярского края Вадим Янин затро-
нул очень актуальную тему медицинских стан-
дартов и порядков. По мнению регионального 
министра, сегодня требуется новый подход 
к формированию медицинских стандартов. 
Узаконенные на федеральном уровне, они не-
пременно должны учитывать региональный 
компонент – плотность населения, экономиче-
ские, экологические условия и т. п. 

Тему продолжил директор департамен-
та бюджетной политики в отраслях социаль-
ной сферы и науки Минфина РФ Владимир 
Зеленский: «Некорректно, когда мы пытаем-
ся стандартизировать результат. Мы должны 
стандартизировать процесс. Не надо дискути-
ровать, какая таблетка пациенту положена. С 
точки зрения результата – важно качество ле-
чения».

Замминистра здравоохранения РФ Андрей 
Юрин подчеркнул, что необходим баланс меж-
ду экономическими стимулами, которые долж-
ны работать в отрасли и «теми обязательства-
ми государства, которые государство должно 
реализовывать исходя из того, что оно на себя 
взяло». 

«Баланс между экономическими интересами 
там, где они возможны, и там, где необходима 
административная ответственность для при-
сутствия медицинских организаций при оказа-
нии населению необходимой медицинской по-
мощи, бесспорна. Что касается темы конкурен-
ции медицинских услуг. Впрямую переносить 
принципы конкуренции с других отраслей, ког-
да просто копируются правила, существующие 
на других рынках, мне кажется неправильным, 
и нам нужно здесь учитывать и с медицинским 
сообществом находить формулы регулирова-
ния этого рынка. Для того чтобы те немногочис-
ленные медицинские кадры, которыми мы се-
годня располагаем, были заняты с максималь-
ным эффектом и для себя, и для общества». 

Также замминистра подчеркнул, что в пери-
од реформ нельзя снимать деньги с финанси-
руемой отрасли, и увеличение страховых та-
рифов, увеличение отчислений в медицину от 
бизнес-структур ни в коем случае не должно 
подменить бюджетного финансирования. То, 
что сегодня имеет здравоохранение, должно 
остаться в отрасли.

Подводя итоги разговора, Владимир 
Стародубов остановился на нескольких разде-
лах, которые сегодня необходимо решить, фор-
мируя концепцию здравоохранения в целом. 

Это, во-первых, вопросы, связанные с систе-
мой финансирования отрасли, с ее принципа-
ми. 

Во-вторых, позаботиться о том, чтобы стра-
ховые взносы, которые приходят в систему че-
рез тарифы, не стали бюджетозамещающими. 

В третьих, вопрос о конкуренции там, где она 
действительно возможна и уместна, и далее 
– система рейтингов. Рейтинги должны быть 
независимыми и признаваться медицинским 
сообществом. 

Все участники дискуссии были единодушны 
в том, что в целях повышения качества меди-
цинских услуг, открытости здравоохранения, 
необходимы более тесное сотрудничество и 
взаимодействие между всеми ветвями власти, 
медицинского сообщества и общественности. 

медицинской, фармацевти-
ческой и токсикологической 
химии КрасГМУ им. проф.  
В. Ф. Войно-Ясенецкого, кан-
дидата медицинских наук 
Олеси Сергеевны Окуневой 
"Нейроиммунологические 
нарушения у эксперимен-

тальной модели прогрессив-
ной миоклонической эпи-
лепсии первого типа". 

На конкурс были заявлены 
66 работ, 22 из них были ото-
браны для устной презентации. 

Работа О. С. Окуневой была 
единственным фундаменталь-

ным исследованием, пред-
ставленным в рамках конкур-
са молодых ученых. 

В настоящее время О.С. 
Окунева проходит целевую 
стажировку по нейробиоло-
гии в Университете Хельсинки 
(Финляндия).

Кандидатам в волонтеры 
предстоит зарегистрироваться 
и пройти он-лайн тестирова-
ние. Будут оцениваться такие 
личностные качества, как ком-

Наш край стал одним из тех регионов, где про-
ведут отбор добровольцев-горнолыжников на XXII 
Олимпийские зимние игры и XI Параолимпийские 
игры 2014 года.

Спортивным волонтером может стать любой жела-
ющий старше 18 лет, который уверенно стоит на гор-
ных лыжах, имеет хорошую физическую форму и го-
тов работать в команде.

муникабельность, стрессоу-
стойчивость, доброжелатель-
ность. 

После этого спортивным во-
лонтерам необходимо пройти 

тест на владение горнолыж-
ной техникой, так как работать 
предстоит на сложных олим-
пийских трассах.

Волонтеры Игр получат воз-
можность не только принять 
участие в событии мирового 
уровня, увидеть Олимпиаду из-
нутри, посетить соревнования, 
но и приобрести новый опыт и 
знакомства.

Вот что говорит по этому по-
воду Григорий Заподойников, 
заместитель министра спор-
та, туризма и молодежной по-
литики края: «Мы планируем 
серьезное представительство 
спортсменов-участников на 
Олимпиаде. Уже сформирова-
на команда судей. «Оргкомитет 
«Сочи – 2014» обратился к нам 
именно за судейскими бригада-
ми по горнолыжному спорту и 
сноуборду, так как наши специ-
алисты имеют большой опыт 
проведения серьезных сорев-
нований. 90 человек мы уже  
отобрали. Теперь открывается 

Эпиграфом к моему 
повествованию могли 
бы стать вот эти строчки 
Максимилиана Волошина  
и его книги «Суриков»: «В 
Сибири народ другой…» 

Потому что именно таки-
ми словами охарактеризовал 
наш край он сам – всемирно 
известный художник Василий 
Иванович Суриков. 

24 января в Малом концерт-
ном зале прошло закрытие VII 
зимнего Суриковского фести-
валя искусств, посвященного 
165-летию со дня рождения 
художника. 

Мы тоже не остались в 
стороне от такого события, 
и под руководством Тамары 
Константиновны Турчиной 
посетили музей-усадьбу им.  
В. И. Сурикова, чтобы позна-
комиться с бытом, устоями его 
семьи, а также посмотреть на 
то место, где родился и начал 
творить свои шедевры вели-
кий художник.

Как известно, усадьба эта 
находится в самом центре на-

новая возможность — стать 
спортивным волонтером. 
Я уверен, что красноярцы 
успешно пройдут отбор и по-
едут на Игры!».

Регистрируйся на сайте 
www.vol.sochi2014.com, выби-
рай функциональное направ-
ление деятельности «СПОРТ» 
в разделе «Предпочитаемое 
направление деятельно-
сти во время Игр», а также 
укажи «ГОРНЫЕ ЛЫЖИ» 
в навыках в Олимпийских 
и Параолимпийских видах 
спорта в соответствующем 
разделе анкеты и – вперед! 

Прием заявок продлится 
до 1 марта 2013 года. 

Количество мест ограни-
чено!

Дополнительную инфор-
мацию об отборе читай в па-
мятке спортивного волонтера 
«Сочи – 2014».

Министерство спорта, 
туризма и молодежной 

политики 
Красноярского края.

шего города, но несет в себе 
частичку тех времен, в кото-
рые когда- то и жил Василий 
Иванович. Открыв тяжелую 
калитку и зайдя на территорию 
музея, невольно чувствуешь, 
как попадаешь в другой мир, 
свободный от городской суеты 
и суматохи. 

Возле входа нас встречают 
разлапистые ели, щедро при-
порошенные недавно выпав-
шим снегом. Восхищают мас-
штабы и величие самой усадь-
бы. Когда заходишь внутрь и 
поднимаешься по деревянным 
ступеням – а они при этом тре-
вожно  поскрипывают– то по-
нимаешь, что ты попал в ста-
ринное здание прошлых веков. 

На втором этаже нас встре-
чает экскурсовод и сразу же 
провожает в комнаты, где жил 
Суриков и его семья. В них со-
хранены интерьер и предметы 

со времен жизни художника. 
На стенах висят картины, 

каждую из которых сопрово-
ждает интересная история от 
экскурсовода. 

Очень удивила нас боль-
шая печь со старинными ко-
телками и сковородами. В 
наше время такое уже редко 
увидишь! 

И, самое главное, совсем 
нет ощущения, что находишь-
ся в музее. Во- первых, потому 
что нет смотрителей, следя-
щих за каждым твоим шагом, 
а во- вторых, практически все 
можно потрогать  руками и до-
сконально рассмотреть.

После посещения город-
ского музея невольно кажется, 
что побывали в тихой, глухой 
деревеньке вдали от цивили-
зации. 

Здорово, что в нашем горо-
де еще остались такие места! 

Хранящие дух прошлого и 
воспроизводящие стиль и 
быт красноярцев, живших в 
девятнадцатом веке.

Я считаю, что каждый жи-
тель современного мегапо-
лиса должен знать о нашем 
знаменитом художнике, а уж 
что касается студентов-ме-
диков… То им, как говорится, 
сам Бог велел!

Дом-музей им. В. И. 
Сурикова – именно такое 
место, где можно получить 
массу интересной и полезной 
информации.

Спасибо Тамаре 
Константиновне Турчиной, 
что предложила нам эту экс-
курсию! Повторите ее, и вы 
не пожалеете.

Полина ЕРОШЕНКО,
студентка 

617-й группы 
лечебного факультета.


